
寄希望：时代召唤你们做大做强
“企业是市场经济的主体，没有企业的

发展，就没有地方经济的发展。”吴存荣说，

回望“十一五”时期，既是合肥加速崛起、跨

越赶超的五年，也是各类企业茁壮成长、快

速壮大的五年。五年间，全市年主营业务收

入 500 万元以上工业企业从 668 户增加到

2091 户，产值超 10 亿元企业从 19 户增加到

45户，百亿企业达到9户。在刚刚发布入选

的合肥50强企业中，有28户进入了全省100

强，比去年增加了 6 户。“这些入选的企业，

既有传统优势企业，又有近几年新引进的企

业；既有先进制造业，也有战略性新兴产业

和现代服务业，都是合肥市深入实施工业立

市、县域突破、创新推动战略取得的重要成

果。今年的入选门槛进一步提升，就是一个

有力的说明。”

吴存荣还说，当前和今后一个很长时期，

是合肥加速推进工业化、城市化的又一个“黄

金机遇期”，将为各类企业发展提供更为广阔

的舞台，也是对企业做大做强的时代召唤。

“产业经济学有句至理名言，那就是：‘没

有夕阳产业，只有夕阳技术’。技术进步水平

是企业竞争力的核心。”吴存荣说，在这次发

布的合肥50强企业中，拥有专利户24家，拥

有专利2144项，其中发明专利190项，发明专

利数量占全市的比例并不大。“今后你们还需

要抢抓一系列政策叠加的机遇，充分依托合

肥的科教人才优势，勇于创新，敢于创造，紧

紧依靠科技进步，在品牌文化和技术标准等

方面，谋求大发展，抢占制高点。”

末了，吴存荣还说，在市场经济条件下，

政府创造环境，企业创造财富。“合肥要集政

府、社会和企业联合会之力，共同营造一个有

利于激发企业内在活力和发展动力，有利于

培育企业竞争力的外部环境；共同营造一个

尊重企业市场主体地位，尊重财富创造者的

社会氛围，让各类企业在市场经济的大海中

乘风破浪，扬帆远航。”

给建言：创新加管理，立于不败之地
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在发言的一开始，宝业集团安徽有限公

司总经理高军用“投资安徽，生根合肥”来表

达对合肥投资环境的认可。

“2002年，借浙皖两省经贸合作之际，宝

业集团进入安徽市场，主营建筑施工、房地产

开发和住宅产业化三大业务，广泛参与安徽

的经济社会建设事业。”七年来，已累计在安

徽投资30亿元，实现产值94.07亿元，上缴税

费 5.2 亿，年解决就业岗位 6000 余个，其中

2010年实现产值31.63亿元，上缴税费1.52亿

元。目前已成为集团公司继浙江之后的第二

大基地，并成为皖浙两省经贸合作的典范。

宝业集团安徽有限公司总经理 高军

30亿巨资“扎根”合肥沃土

“新建商用空调厂区已经开始使用，家用

空调也在增加生产线。”格力电器（合肥）有限

公司总经理助理方健向记者说，格力电器今

年全年的增长率预计会达到47%左右。

5年前，格力电器“落子”合肥；5年后，合

肥基地已经成为华东地区最大的生产基地。

用方健的话说，合肥是除了总部之外最大的

生产基地。

而记者了解到，格力电器去年产值162.5

亿元，而今年到9月产值已经超过180亿。

格力电器（合肥）有限公司总经理助理 方健

“格力速度”还在继续奔跑

合肥荣事达三洋公司，是合肥市重点国

有上市公司，连续三年各项经济指标保持

70%以上增长。

昨日发布会上，公司董事长金友华表示，

接下来，合肥荣事达三洋公司将继续完善合

肥高新区南岗产业园启动二期、三期建设的

工作，推进400万台电冰箱、1000万台变频电

机、400万台变频洗衣机等新项目的建设，预

计“十二五”实现产值200亿，从而迅速完善

公司的家电产业链。

合肥荣事达三洋公司董事长 金友华

2012年跨入百亿“俱乐部”

“学习是江淮汽车的发展密码，特别是适

应市场的创新，推出非常适合市场的产品，让

江淮汽车一直领跑合肥企业”，昨日在2011合

肥企业50强发布现场，安徽江淮汽车股份公司

总质量师、总经理助理项兴初这样告诉记者。

作为一直领跑合肥企业的“带头大哥”，如

何更好地发挥先锋作用？项兴初认为，江淮始

终把做好自身企业放在第一位，强化产品竞争

力、增加企业发展力，因为这样，

才有可能产生影响力，只有企业

发展好了，才能带动合肥相关汽

车零部件等配套产业的同步进

行。此外，江淮在承担社会责任

方面也表现突出，节能、环保的

新能源汽车的推出就是一个典

型案例。

在发布会的间隙，合肥市经信委主任王文

松接受了本报记者的独家专访。

“发布报告称，去年的50强中，有一半都

没能进入今年的 50 强。对此，您是怎么看

的？”王文松认为，这正体现了新的生存空间、

新的市场环境瞬息万变，企业只有不断地发

展壮大，才能在你追我赶的竞争中立于不败

之地。“合肥大踏步跨越式发展，给越来越多

的企业提供了发展机会。这样的背景下，企

业必须勇于创新，才能久立于发展潮头。”

此外，新科50强中民营企业的比重也显

著上升。王文松表示，这是因为政策环境的

宽松，给民营企业提供了更多迎头赶上的机

会。“今后的合肥企业50强中，一定会出现越

来越多民企的影子，祝愿民企越来越有活力，

与国有企业齐头并进、比翼双飞！”

合肥市经信委主任 王文松

企业大踏步跨越，才能立于发展潮头

安徽江淮汽车股份公司总质量师、总经理助理 项兴初

学习是“带头大哥”的DNA

发布会上，合肥市企业联合会会长李鲁北

隆重发布了“50强”，并代表合肥市企联，对蝉

联50强和新科50强表示祝贺和敬意。

李鲁北说，企业表现是经济发展的“晴雨

表”，合肥50强企业的表现，既展示了企业勇

于争先进位、承担发展重任的风采，也见证了

合肥经济体量的扩大和运行质量的提升。“作

为合肥企业的中坚力量，‘50强’是促进合肥

经济发展的功臣，以骄傲的业绩谱写着合肥

崛起的新篇章。你们是‘合肥现象’的创造

者，‘合肥速度’的领跑者！”

李鲁北希望合肥50强企业，要坚定信心、

见贤思齐，深入分析和把握国内外经济形势

变化带来的机遇和挑战，勇担重任、励精图

治、开拓创新，加强核心竞争力的建设，把企

业做优、做强、做大、做久，成长为拥有自主知

识产权和知名品牌，具有较强带动作用的大

企业、大集团，继续努力、勇攀高峰。

合肥市企业联合会会长 李鲁北

“合肥现象”的创造者，“合肥速度”的领跑者

合肥市委书记吴存荣寄语企业

勇于创新 敢于创造
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昨天下午，在2011合肥企业50强发布会上，合肥市委书记吴存荣号召全市广大企业以“50

强”企业为标杆，以千帆竞发、百舸争流之势，敢向高者攀、敢同勇者争、敢跟快者赛，在加快建

设现代化新兴中心城市，朝着区域性特大城市方向迈进的过程中，做大做强、再创辉煌。

合肥市委书记吴存荣参加合肥企业合肥市委书记吴存荣参加合肥企业5050强发布会强发布会

本版稿件由 记者 周平 刘甜甜 宛月琴 沈娟娟 王玮伟/文 李超钰/图


